

In der Senatssitzung am 6. Dezember 2022 beschlossene Fassung

Die Senatorin für Klimaschutz, Umwelt, Mobilität,
Stadtentwicklung und Wohnungsbau

Datum 06.11.22

S 12

Tischvorlage für die Sitzung des Senats am 06.12.2022

Wann kommt das klimafreundliche Parkhaus am Klinikum Bremen-Mitte (KBM)?

Anfrage für die Fragestunde der Stadtbürgerschaft

A. Problem

Die Fraktion der CDU hat für die Fragestunde der Stadtbürgerschaft folgende Anfrage an den Senat gestellt:

Wir fragen den Senat:

- 1) Wann ist mit dem Bau, der Fertigstellung und der Inbetriebnahme des geplanten Parkhauses für Fahrräder auf dem Areal des KBM zu rechnen?
- 2) Wenn ein solches Parkhaus und die Baufläche an die Zukunft des Bettenhauses (alte Chirurgie) geknüpft sind, wann trifft der Senat die längst überfällige Entscheidung zum Bettenhaus?
- 3) Zu welchen Anteilen wird das geplante Radparkhaus über die GeNo und über Fördergelder finanziert?

B. Lösung

Auf die vorgenannte Anfrage wird dem Senat folgende Antwort vorgeschlagen:

- 1) Wann ist mit dem Bau, der Fertigstellung und der Inbetriebnahme des geplanten Parkhauses für Fahrräder auf dem Areal des KBM zu rechnen?

Auf dem Areal des Neuen Hulsberg-Viertels, an der Schnittstelle zum KBM, ist gemäß B-Plan 2450 in Verbindung mit dem Städtebaulichen Vertrag ein Klinikparkhaus vorgesehen, das neben 750 PKW-Stellplätzen über 200 Fahrradabstellplätze aufnehmen wird. Ein separates Fahrradparkhaus ist nicht geplant.

Nach den derzeitigen Planungen der Grundstücksentwicklungsgesellschaft Klinikum Bremen-Mitte GmbH & Co KG, die das Verkaufsverfahren für das Grundstück des Klinik Parkhauses durchführen wird, kann das Parkhaus ab 2026 durch den Erwerber errichtet werden. Mit einer Inbetriebnahme des Klinikparkhauses kann dann ab 2027/2028 gerechnet werden. Die Gebäude Haus 6 und Haus 12 sowie angrenzende Modulbauten werden derzeit noch durch die GeNo insbesondere für Verwaltung und

Umkleiden bis voraussichtlich Ende 2024 zwischengenutzt, solange das Haus 2 (Alte Innere Medizin) umgebaut wird. Im Anschluss müssten dann noch Abbrucharbeiten, z.B. der Modulbauten, durchgeführt werden.

- 2) Wenn ein solches Parkhaus und die Baufläche an die Zukunft des Bettenhauses (alte Chirurgie) geknüpft sind, wann trifft der Senat die längst überfällige Entscheidung zum Bettenhaus?

Der Senat hat in seiner Sitzung am 17.05.2022 die Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz mit den Planungen für die Nutzung des Bettenhauses als Bildungsakademie, zur Schaffung zusätzlicher stationärer Kapazitäten im Pandemiefall sowie ergänzend für Kurzzeitpflege und Verwaltung beauftragt. Zu klärende offene Fragen werden zurzeit durch die dafür zuständigen Ressorts abgearbeitet.

Ein Klinikparkhaus wird unabhängig von der Entscheidung zum Bettenhaus gebaut. Bei Erhalt des Bettenhauses würde dieses in veränderter Kubatur und mit verringerter Stellplatzkapazität entstehen.

- 3) Zu welchen Anteilen wird das geplante Radparkhaus über die GeNo und über Fördergelder finanziert?

Ein separates Radparkhaus ist - wie bereits bei der ersten Teilfrage ausgeführt - nicht geplant.

C. Alternativen

Keine.

D. Finanzielle/ Personalwirtschaftliche Auswirkungen/Genderprüfung

Die Beantwortung der Anfrage hat keine finanziellen, personalwirtschaftlichen oder genderrelevanten Auswirkungen.

E. Beteiligung / Abstimmung

Die Vorlage ist mit SGFV abgestimmt.

F. Öffentlichkeitsarbeit/Veröffentlichung nach dem Informationsfreiheitsgesetz

Geeignet nach Beschlussfassung im Senat. Einer Veröffentlichung über das zentrale elektronische Informationsregister steht nichts entgegen.

G. Beschluss

Der Senat stimmt entsprechend der Vorlage der Senatorin für Klimaschutz, Umwelt, Mobilität, Stadtentwicklung und Wohnungsbau vom 06.12.2022 einer mündlichen Antwort auf die Anfrage der Fraktion der CDU in der Fragestunde der Stadtbürgerschaft zu.